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令和４年１２月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和４年１２月２日（金） 土黒議員，杉本議員，中野議員，浦本議員 

      １２月５日（月） 佐美三議員，今中議員，樫﨑議員 

      １２月６日（火） 野口議員，中口議員，福田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ (1) ローカル・マニフェスト「仕事を支える / 賑わい創造」に

関して 

 要旨 

 ① 宇土市の一次産業，観光，商業，飲食業等における産業を

跨いだ市の取組について 

② これまでの取組（観光アドバイザー・地域おこし協力隊）

に関するノウハウ・スキル等の地域資源の蓄積について 

③ 「仕事を支える / 賑わい創造」に向けた，「攻め」の組織

体制・運用について 

市長 土黒功司議員 

(2) 学校教育向け ICT 環境推進に関して 

 要旨 

① GIGA スクール構想の位置づけ，取組について 

② 学校 ICT 環境の状況（機器配布状況，授業内容，先生の

IT スキル研修），及び今後について 

③ これまでの実施内容に対しての学校現場，保護者（子ども）

の反応について 

教育部長 

(3) 不登校児童に関して 

 要旨 

① 不登校児等の現状把握について 

② 市のサポート体制，民間団体や医療期間との連携について 

③ フリースクール，サードプレイスの設置，伴走型支援等の

取組について 

教育部長 

(4) 地域防災に関して 

 要旨 

① 熊本地震，人吉豪雨災害支援を通して得た知見，  防災設

備・環境・取組への反映について 

② 防災倉庫を中心とした公助に関する情報発信，防災啓発・

訓練について 

③ 今後の防災に向けた自助・共助・公助に対する市の取組に

ついて 

総務部長 
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２ (1) 歴史資料館建設について 

 要旨 

① 新庁舎建設後，教育委員会庁舎跡に計画中である歴史資料

館設置の意義・目的 

② 計画の内容について 

③ 教育委員会庁舎再利用の理由 

将来的にわたって建て直した方が有利と思うがどうか 

④ 駐車スペース拡張について 

⑤ 歴史資料館設置予定地は，江戸時代宇土支藩の政務の中心

地であった場所である。この機会に，何らかの方法で顕彰

を行ってはどうか 

⑥ 造り方次第では，中心市街地活性化に少なからず寄与でき

ると思うがどうか 

 

 

教育部長 

 

教育部長 

教育部長 

 

教育部長 

教育部長 

 

 

経済部長 

杉本寛議員 

３ (1) 伴走型相談支援と経済的支援の一体的実施（出産・子育て

応援交付金）について 

要旨 

① 妊娠期の夫婦に対し，現在どのような支援を本市では行っ

ているか。また，出産，産後の育児期の夫婦への支援はど

うなっているか 

② 特定妊婦に対する本市の支援の現状について 

③ 伴走型相談支援と経済的支援の一体的実施の経済的支援

はどのような形がよいと考えているか 

健康福祉部長 中野洋一議員 

(2) 災害避難所におけるペット同行について 

 要旨 

① 災害避難所への犬や猫などのペットの同行避難について

本市の対応は 

② ペット同伴者専用避難所設置を検討してはどうか 

総務部長 

(3) 人口増加へ向けての取組について 

 要旨 

① 本市の現在の年齢別構成割合，転入数と転出数，出生数と

死亡数の推移 

② 人口増加に向けての施策 

③ 現在の空き家の状況と空き家を購入した者へ何らかの支

援はできないか 

 

 

市民環境部長 

 

企画部長 

企画部長 

建設部長 

(4) 魅力ある宇土市の PR について 

要旨 

① 豊かな自然や伝統文化など魅力あふれる宇土市の PR の

現状と今後の方針 

 

 

企画部長 

経済部長 
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４ (1) 西部地区が抱える問題について 

要旨 

① 宇土市の基幹産業である農業・漁業の担い手問題について 

② 地域農海産物の販路拡大について 

③ 空き家問題について 

 

 

経済部長 

経済部長 

建設部長 

企画部長 

浦本晴美議員 

(2) 男女共同参画について 

要旨 

① 男女共同参画に関する市民意識調査等の取組について 

② 男女共同参画審議会等の会議の状況について 

③ 男女共同参画を推進する先に目指す社会について感じて

いることは 

 

 

企画部長 

企画部長 

市長 

５ (1) お試し移住・お試し農業にかかる移住体験短期滞在施設の

必要性及び空き家対策の運営を民間委託することについて 

 要旨 

① これまでの空き家バンクの実績及び担当する課の体制に

ついて 

② 網津地区，網田地区における耕作放棄地の増加推移と現状

の若手農業者の数について  

③ 新規就農者（新規転入）に特化した新たな担い手を増やす

ための支援策について 

④ お試し移住，お試し農業希望者のための移住体験短期滞在

施設の必要性について 

⑤ 現状の体制（職員数）では対応が困難ではないか，空き家

バンクの運営を民間委託することについて 

 

 

 

企画部長 

 

経済部長 

 

経済部長 

 

市長 

 

市長 

佐美三洋議員 

６ (1) 新型コロナウイルス感染症について 

要旨 

① 幼稚園や学校並びに保育所，学童保育でのマスク着用につ

いて 

・熱中症の心配があった時期はどのような対策であったか 

・マスクを頑なに励行していた時期とそうではない時期の

「感染者」の違いは 

・子供の習性についての見解を 

・今後のマスク着用について 

② 新型コロナウイルス感染後の後遺症やワクチン接種後の

後遺症の認識について 

③ 独自の救済措置を講じるべきでは 

④ 接種歴に対する記録の延長について 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

 

 

 

 

 

健康福祉部長 

 

市長 

市長 

今中真之助議員 
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(2) 学校教育について 

 要旨 

 ① タブレット端末の活用状況と紙の必要性について 

② 学校現場での教員負担軽減などＤＸ化の現状について 

③ 複式学級の現状と今後の予測 

④ 民間フリースクールの誘致について 

 

 

教育長 

教育長 

教育長 

市長 

(3) 本市のＤＸの推進について 

 要旨 

① 地域活性化起業人事業の内容と期待する事について 

② 現状と理想の職員数と配置について 

③ 地域おこし協力隊の活用について 

・これまでの成果と現状 

・今後について 

 

 

市長 

市長 

企画部長 

(4) 職員の負担軽減について 

要旨 

① 市民や議員からの圧力や負担と思われる内容について 

② 今後の対策について 

総務部長 

７ (1) 新型コロナウイルス感染症・インフルエンザ同時流行対策

について 

要旨 

① 新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの同時流行下

における外来受診・療養の流れ及び対策について 

健康福祉部長 樫﨑政治議員 

(2) 安心安全のまちづくりについて 

 要旨 

① １１月９日に上松山地区で発生した住宅火災の状況につ

いて 

② 住宅火災を受け，今後の対策と課題について 

 

 

総務部長 

 

市長 

(3) 小中学校施設におけるバリアフリー化について 

 要旨 

① 小中学校施設のバリアフリー化等の推進に関する本市の

考え方 

② 小中学校におけるバリアフリー化の状況 

③ 特別支援学級に備えているトイレについて 

 

 

教育部長 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

８ (1) 生活環境 

要旨 

① 浄化槽普及と生活排水について 

② 漁業集落排水施設の加入率について 

③ 人口減少地区の生活排水と環境改善について 

④ 合併浄化槽のさらなる普及について 

 

 

市民環境部長 

建設部長 

市民環境部長 

市民環境部長 

野口修一議員 
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(2) 職員採用･活用 

 要旨 

 ① 図書館の司書の数 １０年前，５年前，現在について 

② 図書館職員の司書の意義と活動について 

③ 図書館の過去３年の職員の変化について 

④ 全職員における過去５年の再任用職員の人数について 

⑤ 今後の再任用職員について 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

総務部長 

市長 

(3) 教育レベル 

 要旨 

① ゆとり教育と今の教育について 

② 全国学力テストの意義と活用について 

③ 個性を伸ばす教育について 

④ スポーツに夢を持つ子どもの育成について 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

教育部長 

(4) スポーツ施設誘致 

 要旨 

① ロアッソ・サッカースタジアム誘致について 

市長 

９ (1) 安全・安心なまちづくりについて 

要旨 

① 国道５７号と市道中央線が交差する交差点（大曲踏切そ

ば）の改良の現状について 

② 今後の市の方針について 

 

 

建設部長 

 

市長 

中口俊宏議員 

(2) 青少年の健全育成について 

 要旨 

① 中学校部活動の支援について 

  ・スポーツ大会出場補助金について 

    現状について 

    今後の在り方について 

  ・吹奏楽部の楽器について 

    現状について 

    今後の対策について 

 

 

 

 

教育部長 

教育長 

 

教育部長 

教育長 

(3) 宇土地区の景観対策について 

 要旨 

① 笹垣の保存について 

  ・笹垣の保存・整備の必要性について 

  ・今後の取組の在り方について 

② 船場橋の植樹帯の整備について 

  ・これまでの取組について 

  ・今後の対策について 

 

 

教育長 

 

 

 

教育部長 

教育長 
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１０ (1) 新型コロナウイルスとインフルエンザ同時流行対策につい

て 

 要旨 

① 感染者の状況と今後の見通しについて 

② 発熱外来，保健所の体制強化と保育園，学校，高齢者施設

等の感染防止対策と財政支援について 

③ ワクチンの接種状況と促進について 

 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

福田慧一議員 

(2) 物価高騰対策について 

 要旨 

① 小中学校，保育園の給食費・副食費の支援状況と今後の支

援計画について 

② 生活困窮者，事業所，農林漁業者への支援について 

③ 高齢者施設等の支援について 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

経済部長 

健康福祉部長 

(3) 介護保険・国の見直し改定について 

 要旨 

① 第９期の国の見直し計画の内容はどうなっているか 

② サービスの切り下げ，負担増は許されない。反対を 

健康福祉部長 

(4) 小中学校校則の見直しについて 

 要旨 

① 校則の見直しの進捗状況について 

② 生徒指導提要の改定について 

③ 子どもの権利条約の徹底を 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

(5) 市職員の育児休業の取得状況について 

 要旨 

① 育児休業法の主な改正点と育児休業の男性・女性の対象者

数と取得状況について 

１ヶ月以下，１～３ヶ月，３～６ヶ月，６～９ヶ月，９～

１２ヶ月，１２ヶ月以上 

② 男性職員の取得率が少ない原因と改善について 

③ 特定事業主行動計画に基づく職員増について 

 

 

総務部長 

 

 

 

総務部長 

市長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


